
様式第３号（第７条関係） 

 

会  議  録 

 

１ 附属機関の会議の名称 

   水戸市国田市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 

   令和６年３月８日（金）午前 10 時から午前 11 時まで 

 

３ 開催場所 

   水戸市国田市民センター 

 

４ 出席した者の氏名 

(1) 委  員  根本正一，根本昌子，高安成子，澤部千尋，玉井康浩 

(2) 執行機関  小園江雄一，大髙由美子 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

(1) 令和５年度利用状況について                  （公開） 

(2) 令和５年度事業報告について                  （公開） 

(3) 令和６年度定期講座募集（案）について              （公開） 

(4) その他                             （公開） 

  

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数（公開した場合に限る。）   ０人 

 

８ 会議資料の名称 

   令和５年度第２回国田市民センター運営審議会 

 

９ 発言の内容 

議  長  本日審議いただく事項は，その他を含め全部で４件でございます。 

      それでは，「（１）令和５年度利用状況について」説明願います。 

執行機関  （議題（１）について説明） 

議  長  ただいまの説明で，何か御質問等はありますか。 

  委員  先ほど説明でありましたが，利用状況の隣に昨年の件数，人数をかっこ書きと

かでいれていただくと比較しやすいのですがどうですか。あと図書の利用状況は

さみしいですが，他の市民センターはどんな感じですか。 

執行機関  はい。他地区の市民センターは，場所によって０件のところもあります。近隣



に図書館があるセンターでは，あまり利用はないようです。 

  委員  そもそも図書は必要なのですか。目的が図書を貸すことでしたら，興味がわく

ような図書を入れていただくのは無理なのでしょうか。あとは，立ち寄りやすい

ようにテーブルや，クッションを置いて環境づくりをすれば，もう少し利用も増

えるのではと思います。くつろぎやすい場所があるとよいのではないでしょうか。

例えばソファなどがあると，近くに来たとき寄ってみようかなと，環境面の充実

というのも一つの策なのではないのかなと思いますが。 

議  長  読みたいものがあるのかが問題ですね。読みたいものがあって，休めるスペー

スがあれば借りてみようと思うのではないでしょうか。 

      図書の選択はどういう風にして選択しているのですか。 

執行機関  中央図書館と連携していて，ベストセラーを入れて欲しい要望は出しています

が，なかなか思い通りにはいかないのが現状です。 

  委員  月刊の読み物とか，置かないのですか。 

執行機関  図書館でしたら，月刊のものも置いていますが市民センターでは難しいです。 

  委員  雰囲気とか，ソファとかゆったりした音楽を流すとかは難しいでしょうか。 

議  長  年配の女性の方は集まってお茶したりしていますが，なかなかここにくるのは

大変だし，そもそも市民センターに図書があることを知っているのだろうか。 

  委員  読みたいものがあった時は，借りてコミュニティルーム（兼図書室）で読んで

もいいのですか。 

執行機関  大丈夫です。 

  委員  子どもだけのコーナーとして，クッションなどを置くと子どもも来るようにな

るのではないですか。子育て広場に来る子も，地元の子どもではなく，近隣の子

どもが多いので，知られていないのかと。もう少し市報とかで知らせてみるとか，

土・日に読み聞かせとかも行えばいいと思いますが。 

議  長  コーナーをつくるなら，回覧を何回もしてお知らせした方がいいですね。一回

では，すぐ忘れてしまいますから何度も知らせた方がいいですね。 

執行機関  検討いたします。 

議  長  色々試してみて，少しやって反応をみてみるのもいいと思いますね。 

      国田まつりも，今回は夏まつりと違って規模を小さくやってみましたが，どう

いう風にやるのか皆さんに伝わったと思うので，これからもっと増えるように，

色々アイディアを出して盛り上げなくてはいけないのですけどね。 

議  長  その他，質問ございますか。 

      ないようであれば，次に「（２）令和５年度事業報告について」説明願います。 

執行機関  （議題（２）について説明） 

議  長  ただいまの説明で，御質問ありますか。 

  委員  質問ではないのですが，幼稚園でのふれあい学級，家庭教育講演会では，メデ

ィア教育指導委員の方の話がとてもためになるお話でした。来年度も引き続きお

願いしたいと思います。 

議  長  この資料を見ると，コロナ前に戻ってきたかなと感じますね。 



      男の料理教室に参加したのですが，非常によかったですね。だからといって，

家に帰って作るかというとそれは出来ないのですが。出来れば，「家の旦那，全然

料理しなくて，私が入院したり，いなくなったらどうしよう」と思っている人は，

ぜひ参加した方がいいと思いますよ。 

  委員  まだ，人数制限はあるのですか。 

執行機関  ５類に移行したので特にありません。 

  委員  では，満員で入っていいのですか。１テーブル５～６名で 24 名くらいかな。 

  委員  我が家は，主人に言っても本当に全然興味がなくて，困りますね。 

議  長  コロナで色々休んでしまうと，なかなか元に戻すのが難しくなりますよね。国

田まつりもそういう経緯で，小さくなってしまいました。夏まつりの時は 1,000

人くらい参加していたのですが，再開にあたって意見が出たのが，暑い中やぐら

を組んだり，年が大きくなって厳しいなど，一度なくしてしまうと，再開するの

は難しいですね。 

      ホタル観察会はコロナ前に戻った感じで，国田も三の丸の子も参加してくれて

よかったですね。 

      あと，今茨城大学と協力して，国田にも新しいことを呼び込めないか進めてい

る段階で，これもなかなか糸口が見つからない状態です。意見があれば取り入れ

て，若い力を入れて活性化し，何か進められればと考え中です。 

  委員  茨大生に関しては，何度か御一緒させていただいていて，地域と社会と企業の

つながりを強く発信されているようです。例えば，国田で事業をされている方を

巻き込んで何か始めるとか，飯富地区では古民家を開放して人が集まれる場所を

作っているので，国田でも空き家を使ったり，コミュニティルーム（兼図書室）

で，大学生の若い力で何かキッズルームみたいなのをつくるとか，カフェみたい

な場所を作ってみるとか，わざわざ新しい場所を見つけなくても，今あるスペー

スを使って人を呼び込めればいいのかなと思います。若い子は SNS とか，インス

タとか色々発信できるので，国田もそういう発信できるものがあると，若い子た

ちが投稿して，広めてくれると思います。 

議  長  そうですよね。 

今，実践会も年配の人しかいないので，若い人が入ってこないのが現状です。

定年も 60 歳から 65 歳に年齢が上がって，実践会に入ると仕事に差し支えが出る

ため，若い人はなかなか入りづらいです。 

自分の子どもに，少し活動を手伝ってと話すと，「やってもいいけど，一人は嫌

かな」「同級生は？」と言っても，「地元に残っているのは，自分ともう一人だか

ら無理かな」と言われてしまいます。地元に残っている若い人は，年の近い人同

士のつながりがないから前に進んでいかないですね。失敗してもいいからまかせ

たいですね。色々年配の人が話しても話がかみ合わないし，今の話のように，そ

こからだんだん大きくなって一緒にやっていく。そういう流れになるといいので

すが。 

議  長  その他に何かございませんか。 



      ないようであれば，次に「（３）令和６年度定期講座募集（案）について」説明

願います。 

執行機関  （議題（３）について説明） 

議  長  ただいまの説明で，何か御質問はありますか。 

      卓球とかも，出来れば夜やってくれれば，参加出来る人が増えるのではないで

しょうか。平日昼間は，仕事やっている人は難しいですよね。 

議  長  証明書発行のことが色々書いてありますが，マイナンバーカードで証明書を取

ることはありますか。 

執行機関  マイナンバーカードを使用してコンビニで取ることは出来ます。どのくらい利

用があるのかは，センターではわからないです。 

議  長  水戸市の方ではわからないのですか。 

執行機関  市全体ですか。 

議  長  マイナンバーカードが，本当に役にたっているのですか。 

執行機関  コンビニで証明書を取る時は，50 円安く取れます。周知が足りないのか，その

辺りは課題なのかもしれません。 

議  長  今，病院もマイナンバーカードを使えるようになってきましたね。今後は使え

るようになるのでしょうね。 

議  長  他にございませんか。ないようでしたら，原案どおり承認するということでよ

ろしいでしょうか。 

      それでは，最後に「（４）その他」ですが，委員の皆さんから何かございません

か。 

執行機関  令和６年度も，子育て広場を毎月第４火曜日に開催いたしますので，小さいお

子さまがいる御家庭にも周知していただければありがたいです。 

議  長  今はどれくらい利用があるのですか。 

執行機関  一回の開催で，平均３～４組くらいです。 

議  長  それは地元の子ですか。 

  委員  地元の子は１組，２組くらいしかいないですね。 

議  長  色々講座やっても，外からの人の方が多いですよね。地元の人の方が少ないで

すよね。 

  委員  外から来る人は，いろんなセンターに行っている人が多いですね。家にいるよ

りは出かけた方がいいと思っている人が多いです。そこで，お友だちをつくると

かしているようです。でも，地元の人がいないのはさみしいですね。 

議  長  どちらかというと，地元の人向けにやっているのにね。 

  委員  地元にいないわけではないのに，難しいですね。 

  委員  実際は，小さい子がいるかどうかわからないから，呼び込めないです。近所に

いれば声も掛けられるけど。今は保育所に預けて，二人とも働いているから，昔

みたいに家にいてみているのは少ないでしょうね。 

  委員  子育て広場でリトミックがありましたが，あれは二回と決まっているのですか。

一年に何回までとか。 



執行機関  決まっていません。今年度は，講師との日程調整の関係で，12 月と２月の２回

をお願いしました。色々な講師を呼ぶことは可能です。 

  委員  ただ遊ぶよりも，子どもたちも楽しそうでしたし。私も初めてだったので，良

かったなと思いました。 

議  長  先生は，保育士の資格がある方なのかな。 

執行機関  リトミックの講師で，市内の幼稚園やカルチャースクールなどで活躍されてい

る方です。 

  委員  子育て広場は，交流できる場所なんですか。お母さん同士が話をしたりとか。 

  委員  子どもを遊ばせながら，親同士が話したりしています。 

  委員  遊ばせている人がいるのですか。 

  委員  遊ばせるというよりも，遊んでいるのを見守るって形ですね。 

執行機関  玩具や遊具もあります。 

  委員  子育て広場で，大学生に読み聞かせとかしてもらってはどうですか。 

議  長  大学生は平日の昼間に来てもらえるものなのですか。 

  委員  ゼミが空いていれば，授業の関係もありますが可能なのではと思います。 

  委員  午前中だからどうなのでしょうね。 

  委員  大学生にそういう時に来てもらえば，また違うのではないでしょうか。 

  委員  図書館とかなら，土曜日に大学生がよく読み聞かせしています。私も，子育て

広場に来る子に読み聞かせをやったことがありますが，じっと聞いていられる子

は，一人しかいないです。本に興味がない子が多いですね。親が興味なければ，

子どもも見ない傾向ですね。もっと興味を持って欲しいなと思います。 

議  長  子どもが好きな絵本の代表は「アンパンマン」かと思いますので，そういうの

でも見てくれるといいですね。 

      その他御意見ありますか。 

      ないようであれば，以上をもって議事を終了します。 

執行機関  ありがとうございました。以上をもちまして「令和５年度第２回国田市民セン

ター運営審議会」を終了いたします。 

 

 

 


